MEXICO INFORMA. MX

0







Por más impuestos, hoteleros vs gobernadora de Q. Roo

por Mexico Informa | Dic 2, 2025 | Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión | 0 Comentarios

Los hoteleros de Quintana Roo, donde se ubican los destinos mundialmente conocidos Cancún, Playa del Carmen y Cozumel y con mayor captación de divisas, alzaron la voz contra la gobernadora, Mara Hermelinda Lezama que quiere imponer un incremento de impuestos por VISITAX del 25%.

Criticaron que la gobernadora no tenga conocimiento que ese incremento puede generar un problema mayúsculo, principalmente porque la mayoría de hoteles de Cancún, Playa del Carmen, Tulum, Cozumel e Isla Mujeres, ya tienen vendidos los cuartos durante todo el año (2026).

Es decir, para eso se realiza el Tianguis Turístico y se acude a la Feria Internacional de Turismo FIT a España para comercializar a los mayoristas que se encargan de vender todo el año al turismo.

Por razones operativas y contractuales, señalaron, no pueden trasladar este nuevo cargo a tarifas ya negociadas internacionalmente con meses de anticipación.

Que insistir en esta propuesta es una mala idea que vulnera la certeza jurídica y económica del país. Lejos de fortalecer la recaudación, que es la idea de la gobernadora para tener recursos, compromete la competitividad de la entidad, PERIÓDICO

MEXICO INFORMA. MX

PÁGINA

0

FECHA

SECCIÓN

02/12/2025

OPINIÓN



vulnera la certidumbre jurídica de hoteles, prestadores de servicios y de inversionistas.

No es el único impuesto a los turistas extranjeros, basta recordar que también el gobierno aplicó un impuesto de Derecho de No Residente, hasta de 42 dólares a los turistas que llegan por Cruceros a la Isla de Cozumel y Mahahual.

Los empresarios de las cadenas de Cruceros pegaron de gritos y advirtieron que esos impuestos acabarían por ahuyentar a esos hoteles flotantes para irse a otros destinos del Caribe que ofrecían menos impuestos y más alicientes fiscales.

La amenaza logró que el gobierno de Claudia Sheinbaum echará atrás esa cifra para bajarla a 21 dólares y se aplicará de forma gradual o escalonada, es decir que desde el primer año comenzó de 5 dólares de julio pasado a julio del 2026, posterior se incrementara 5 dólares cada año para terminar en 2030 en 21 dólares.

Incluso en la proyección del Presupuesto para el 2026 de ingresos, reportaron los 21 dólares y en la Cámara de Diputados, el líder Ricardo Monreal tuvo que enmendar la plana para aprobar con sus modificaciones en ese rubro, pues se estaría contando, por error de Palacio y Hacienda, el total de ese impuesto.

Bueno, el Consejo Hotelero del Caribe Mexicano que dirige Toni Chavez (sin acento) advirtió que esos impuestos del VISITAX de incrementar el 25% y pedir que lo retengan como responsables solidarios, pone en riesgo la competitividad turística de México.

Para que se dé una idea, el Consejo Hotelero del Caribe agrupa todas las Asociaciones de Hoteles de Quintana Roo que integra 138 mil cuartos en todo el estado, genera más de 20 mil 500 millones de dólares en divisas y representa 303 mil empleos indirectos y más de 400 mil directos en el estado.

Cancún y Palaya del Carmen son los destinos número uno en la captación de recursos de México, el primero está entre los diez destinos más visitados del mundo y avanza para colocarse entre los primeros cinco.

La industria sin chimenea es la parte medular, no solo del Caribe, sino de otros destinos como Baja California Sur con Los Cabos y La Paz, Guerrero, con Acapulco y Zihuatanejo, en Oaxaca con Huatulco, Puerto Escondido, Jalisco con Puerto Vallarta, etcétera.

Por ello el Consejo Hotelero del Caribe se pronunció porque se cancele esa iniciativa de la gobernadora a ese incremento, porque la estabilidad normativa PERIÓDICO

MEXICO INFORMA MX

PÁGINA

0

FECHA

02/12/2025

SECCIÓN

OPINIÓN



y operativa del sector de alojamiento es esencial para mantener la ocupación y la actividad productiva, así como la atracción de los inversionistas.

SE INSCRIBEN PARA FISCAL, ILUSOS CREEN EN SANTA CLAUS

Ayer le comenté que la presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo adelantó que a partir de este martes comenzará el proceso para la designación del nuevo titular de la Fiscalía general de la República que renunció Alejandro Gertz Manero.

Ya tienen la larga lista con 43 aspirantes, obviamente está registrada Ernestina Godoy, pero llama la atención que haya personajes que se inscribieron con la esperanza de poder competir y con la esperanza que pudieran ganar, vaya no es solo una burla de esta simulación del Senado que lidera Adán Augusto, el mismo de la Barredora, sino que esos pobres ilusos todavía crean en Santa Claus.

KENIA, DOVAL Y LA FERIA DEL LIBRO

Se acuerda de Fernando Rodríguez Doval, un panista que destacó entre los cinco diputados federales del 2012-2015 más productivos de esa legislatura. Bueno, reapareció en la FIL de Guadalajara con la Presidenta de la Cámara de Diputados, su compañera de partido, Kenia López. Presentó, junto con Julio Castillo su libro El Poder Desmedido

Kenia fue su compañera de bancada en aquel tiempo de la LXII y han caminado juntos. Basta recordar que fue el negociador por parte del PAN de la reforma educativa y fue quien apuntaló eliminar la simulación de maestros en las aulas, es decir que se aplicaran a enseñar con calidad.

https://mexicoinforma.mx/por-mas-impuestos-hoteleros-vs-gobernadora-de-q-roo/